

**Sehr geehrte Eltern,**

das Jahr schreitet langsam auf die Advents- und Weihnachtszeit mit den entsprechenden schulischen Veranstaltungen zu. Dazu möchte ich Ihnen in diesem Elternbrief einige Informationen geben.

1. Änderungen in der Schulordnung und Inkraftsetzung der Kleiderordnung

Die Schulkonferenz hat in ihrer Sitzung am 06.11.2024 zum einen die neue Version der Kleiderordnung, die von einer aus Schülerinnen und Schülern, Eltern und Lehrkräften bestehenden Arbeitsgruppe entwickelt wurde, in Kraft gesetzt. Sie finden die Kleiderordnung sowohl auf der Seite 124 des aktuellen Schulplaners als auch auf unserer Homepage unter dem Link <https://mariengymnasium.net/de/schule/thema/haus-schul-und-kleiderordnung>. Bei Verstößen gegen die Kleiderordnung erhalten die betreffenden Kinder und Jugendlichen einen sogenannten „Denkzettel“ zur Unterschrift durch die Erziehungsberechtigten mit nach Hause. Auch dies ist ein Vorschlag der Arbeitsgruppe.

Ferner hat die Schulkonferenz einige Aktualisierungen bzw. Ergänzungen der Schul- und Hausordnung im Bereich des Entschuldigungsverfahrens, des Rauchverbots und des Umgangs mit Drogen, des Mitbringens von Waffen und der Handhabung digitaler Geräte beschlossen. Die geänderte Schul- und Hausordnung finden Sie ebenfalls auf unserer Homepage unter dem Link <https://mariengymnasium.net/de/schule/thema/haus-schul-und-kleiderordnung>. Die Anerkennung dieser von der Schulkonferenz als höchstem Gremien abgestimmten Beschlüsse ist Teil des beim Schuleintritt zwischen dem Schulträger und den Erziehungsberechtigten geschlossenen Schulvertrags. Ich bitte Sie, die aktualisierten Punkte mit Ihrem Kind zu besprechen.

2. Informationen zur Ausstellung „Was ihr nicht seht“

Am Mittwoch, 20. November, wird kein regulärer Unterricht am Mariengymnasium stattfinden. An diesem Tag wird die gesamte Schulgemeinschaft nämlich auf ganz unterschiedliche Weise den Buß- und Betttag feiern. Der Buß- und Betttag ist ein Feiertag der evangelischen Kirche, und – verglichen mit schönen Festen wie Weihnachten und Ostern – eher ein stiller, und vielleicht sogar ein unbequemer Feiertag. Denn am Buß- und Betttag schauen wir als Christen auf das, was in unserem Leben schief läuft, auf unsere eigenen Fehler und die großen Probleme in unserer Gesellschaft. Der Buß- und Betttag ist ein Tag, an dem wir diese Fehler ins Bewusstsein rücken wollen, uns aber auch klarmachen wollen, dass wir an einen liebenden und vergebenden Gott glauben, dessen Gnade größer ist als unser menschliches Versagen.

Anlässlich des Buß- und Bettages wird an eben diesem Tag die Ausstellung „Was ihr nicht seht“ im Mariengymnasium eröffnet. Die Ausstellung des schwäbischen, afrokaribischen Künstlers Dominik Lucha bringt Erfahrungen rassistischer Diskriminierung weiß auf schwarz auf die Leinwand und zeigt so, in wie vielfältiger Weise Menschen in Deutschland von rassistischer Diskriminierung betroffen sind. Es ist uns wichtig, für diese Form der Diskriminierung immer wieder zu sensibilisieren und aufzuzeigen, dass wir weder in unserer Schulgemeinschaft noch in unserer Gesellschaft rassistische Diskriminierung und Gewalt akzeptieren wollen und können. Zeitgleich ist uns bewusst, dass auch Schülerinnen und Schüler unserer Schule von rassistischer Diskriminierung betroffen sind.

Vom 20. November an wird die Ausstellung zwei Wochen lang in den Gängen unserer Schule zu sehen sein. Gemeinsam mit ihren Religionskursen werden alle Schülerinnen und Schülern die Ausstellung besuchen und anschließend darüber ins Gespräch kommen. So wichtig, wie uns als Schulgemeinschaft die Sensibilisierung für rassistische Diskriminierung ist, so wichtig ist uns der Schutz derjenigen, die von ihr betroffen sind. Daher möchten wir Sie bitten, ihre Kinder bereits im Vorfeld auf die Ausstellung hinzuweisen und mit ihnen darüber zu sprechen. Als Gesprächsgrundlage dafür eignen sich z.B. die Inhalte des Instagram-Accounts @wasihrnichtseht. Zudem möchten wir allen Schülerinnen und Schülern, die von rassistischer Diskriminierung betroffen sind, die Möglichkeit geben, an dem Ausstellungsbesuch sowie am anschließenden Gespräch nur in dem Maß teilzunehmen, in dem sie sich damit wohlfühlen. Wir möchten sie ebenfalls ermutigen, ihre Erfahrungen mit Vertrauenspersonen am Mariengymnasium zu teilen, soweit sie das Bedürfnis danach haben. Wir hoffen, dass so alle Schülerinnen und Schüler unserer Schule von der Ausstellung profitieren und etwas von ihr mitnehmen können.

Am letzten Tag der Ausstellung, am Freitag, 6. Dezember, wird es zudem für alle Interessierten die Möglichkeit geben, die Ausstellung von 15.30 Uhr bis 17.30 Uhr zu besuchen.

Unser Dank geht an den Förderverein des Mariengymnasiums, der diese Ausstellung ermöglicht.

3. Termine bis zu den Weihnachtsferien 2024

Der Gesamtterminplan für das Schuljahr 2024/2025 ist seit Beginn der Sommerferien auf der Homepage abrufbar und wird regelmäßig aktualisiert.

12.11.2024, 19:30 Uhr	Informationsabend für die Neuanmeldungen zum Schuljahr 2025/2026
15.11.2024	Kunstaussstellung
16.11.2024, 9 - 12:30 Uhr	Tag der offenen Tür
18.11.2024	Versendung der Warnungen für den Epochenunterricht
20.11.2024	Buß- und Betttag - Aktionen in allen Klassen und Jahrgangsstufen (8.00 Uhr Ökumenischer Gottesdienst)
04.12.2024, 16 - 18 Uhr	Adventlicher Lesenachmittag für Viertklässler
05.12.2024	Vorlesewettbewerb der 6. Klassen

06. - 09.12.2024	Fahrt nach Weimar und Buchenwald (10. Klasse)
06.12.2024 ab 15:30 Uhr	Öffentliche Präsentation der Ausstellung „Was ihr nicht seht“ im Forum
06.12.2024, ab 18 Uhr	MGW Basketballnacht
12.12.24, 8 - 13:15 Uhr	Probentag der Musikensembles
13.12.24, 12 Uhr	Letzter Abgabetermin für die Facharbeit der Q I
16.12.24, 8 - 13:15 Uhr	Soundchecks im Forum
16.12.24, 19 Uhr	Weihnachtskonzert 1
17.12.24, 19 Uhr	Weihnachtskonzert 2
19.12.2024	Halbjahresschluss der Jahrgangsstufe Q 2
19.12.2024	Letzter Schultag vor den Weihnachtsferien (Schulschluss: 11:25 Uhr)
20.12.2024	Beweglicher Ferientag (Ersatztag für das Schulfest)
23.12.2024 - 06.01.2025	Weihnachtsferien
07.01.2025	Kollegiumsfortbildung (Studientag mit Aufgaben), Berufsfelderkundungen (Tagespraktikum) Stufe 9

Herzliche Grüße und beste Wünsche für eine gute Zeit

Christiane Schmidt